

DES BOUGIES A L'ÉLYSÉE MAIS OÙ SONT LES LUMIÈRES ?

Monsieur le Président de la République,

L'association Unité laïque tient à faire part de son vif étonnement au sujet de la célébration de la fête juive de Hanouka le 7 décembre 2023 dans le Palais républicain de l'Élysée.

La France, République indivisible et laïque, s'est émancipée du Concordat depuis 1905. Certains de nos dirigeants, comme Georges Clemenceau, ont su en leur temps rappeler aux ministres des cultes insistants qu'ils étaient les représentants de tous les Français, à tout moment et en tout temps et non chacun à leur tour ; d'autres ont parfois oublié leur rôle de garants du principe constitutionnel de laïcité et de la Séparation des Églises et de l'État. Aucun, nous semble-t-il, n'avait jusqu'à présent assisté à la célébration d'une cérémonie religieuse dans le palais présidentiel.

Le message que vous envoyez aux citoyens français en cette période de trouble où la République laïque est attaquée de toutes parts et où nos concitoyens de confession juive sont menacés, est incompréhensible. Les Français vous attendaient à la marche civique contre l'antisémitisme, pas dans une cérémonie religieuse tenue dans un des lieux les plus symboliques de la République.

Nous déplorons ce choix qui abîme encore le joyau et le pilier de la Laïcité. À une époque où la République a un besoin urgent d'être renforcée dans ses principes et dans ses repères, vous envoyez un signal de division pour nos concitoyens, qui ne manquera pas de réveiller immédiatement les revendications des autres cultes.

Les propos du ministre de l'Intérieur affirmant sur une radio publique ce jour « qu'il n'y a nulle violation de la laïcité », alors que celle-ci est flagrante, reconnue même par Yonathan Arfi, président du Conseil représentatif des institutions juives de France (CRIF), qui juge qu'il s'agit d'une erreur, désavouant ainsi le grand rabbin de France à l'origine de cette initiative, ne peuvent que nous inquiéter plus encore, comme un signe de cécité volontaire.

Alors qu'il y a quelques jours nous avons assisté effarés au vaudeville des représentants des cultes se disputant à l'Élysée sous vos yeux, nous ne pouvons qu'être de plus en plus inquiets devant de tels manquements à nos principes.

Veillez être assuré, Monsieur le Président de la République, de notre attachement indéfectible à la Laïcité et à la République.

Unité Laïque est une association qui a pour objet la défense, la promotion et le développement de la laïcité et des principes républicains en France, dans l'Union européenne et dans les instances internationales et supranationales. Elle attache une importance particulière au maintien et au respect de la laïcité dans les institutions de l'État et dans les collectivités territoriales. Elle œuvre à l'unité des laïques.